

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 28 de febrero de 2022.



La UAEM en la prensa:

Deben cumplirse medidas sanitarias en regreso a clases

Estatal:

Por concluir campaña de acopio de árboles de navidad en Morelos

Nacional:

Conacyt elimina cláusulas sobre embarazo y prohibición a manifestarse

Internacional:

Científicos italianos encuentran en Roma el fósil del primer lobo de Europa

La UAEM en la prensa:

Deben cumplirse medidas sanitarias en regreso a clases

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Gustavo Urquiza Beltrán, reiteró que el lunes 28 de febrero se reanudan las actividades académicas, al subrayar que los integrantes de la comunidad universitaria deberán atender todas las medidas sanitarias que se han difundido en los medios de comunicación universitarios, para reducir el riesgo de contagios. A través de un comunicado, Urquiza Beltrán informó de dos medidas a realizar en el marco de la estrategia del regreso a clases presenciales de manera segura y ordenada, y ante las condiciones epidemiológicas actuales. “Las unidades académicas en las cuales ya se realizaban clases presenciales antes de la huelga, continuarán a partir del lunes 28 de febrero del año en curso, con las modalidades de asistencia aprobadas, siempre tomando en cuenta las medidas sanitarias correspondientes. En las unidades académicas en donde, por acuerdos previamente establecidos, las actividades presenciales hayan sido contempladas para fechas posteriores, los consejos técnicos respectivos deberán convocar a sesión para establecer las fechas, aforos y modalidades para acelerar el regreso a la actividad presencial”. Ayer, los directivos de las unidades académicas se dedicaron a revisar el estado de las instalaciones y verificar que se tengan las condiciones de higiene y sanidad para reanudar las clases presenciales. En el documento, el rector de la UAEM insiste en que las medidas sanitarias deben de cumplirse para disminuir el riesgo de contagio de Covid-19.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 26/02/22,

<https://launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/200777-deben-cumplirse-medidas-sanitarias-en-regreso-a-clases.html>

El Regional del Sur, (Redacción), 25/02/22,

<https://www.elregional.com.mx/regresan-a-la-uaem-el-lunes-42-mil-estudiantes>

Zona Centro Noticias, (Sin firma), 25/02/22,

<https://www.zonacentronoticias.com/2022/02/concluye-huelga-en-la-universidad-autonoma-del-estado-de-morelos/>

Quadratín Morelos, (Elizabeth Cuevas), 27/02/22,

<https://morelos.quadratín.com.mx/regresa-uaem-a-clases-presenciales/>

La Jornada, (Rubicela Morelos), 27/02/22,

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/27/estados/la-uaem-regresa-a-clases-el-lunes-tras-firma-de-acuerdo-para-levantar-la-huelga/>

El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas).

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/alumnos-de-la-uaem-vuelven-hoy-a-clases-presenciales-7923475.html>

Diario de Morelos, p.5, (Redacción DDM), 26/02/22,

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/ratifica-sdeyt-fin-de-huelga-en-uaem>

Crisis de la UAEM es herencia de la administración pasada

Un presupuesto de más de tres mil millones de pesos por año resolvería la crisis financiera por la que atraviesa la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Esa que de acuerdo a los propios archivos de la máxima casa de estudios fue heredada por el exrector Alejandro Vera Jiménez, desde el año 2015, cuando incrementó la matrícula en más del 50 por ciento sin tomar en cuenta que el presupuesto seguirá siendo el mismo. En el boletín de prensa número 828 de la UAEM con fecha 10 de junio de 2015, se señalaba como un logro de Vera Jiménez el aumento en la matrícula en un 50.6 por ciento como parte del informe entregado al Consejo Universitario, él mencionaba que: “En estos tiempos en los que la política está deshecha y el saber científico es cada vez más excluyente y anónimo, y ambos son generalmente utilizados de manera ajena a toda dimensión ética, se precisa nuestra tarea: contribuir a construir los núcleos de una nueva cultura, tejidos embrionarios para un tipo de vida distinto, para alejarse de la vida utilitaria, de dominación y opresión. Como universidad socialmente responsable, seguiremos viviendo el tiempo de la larga andadura porque hoy, tanto en educación como en política, la lucha es por el mundo”. En el 2011 la UAEM tenían una matrícula de 22 mil 581 estudiantes tanto de nivel medio superior como superior, y para 2016 ésta fue de 41 mil 093 alumnos, es decir, un incremento de más del 80 por ciento durante la administración de quien hoy es investigado por la Fiscalía Anticorrupción por el delito de peculado. El actual rector Gustavo Urquiza Beltrán precisó que en 2021 la universidad recibió un presupuesto tan sólo por arriba de los dos mil millones de pesos, entre recurso federal, en su mayoría, y recurso estatal; y aunque para este 2022 esperaban una ampliación de entre el 2.5 y el tres por ciento del presupuesto total, los más de 240 millones de pesos que eso significaba no fue una realidad pues el Congreso del estado no alcanzó los acuerdos para tal fin. “...otras universidades que tienen como ocho mil estudiantes reciben ocho mil millones de pesos por año, es decir, cuatro veces más que nuestra universidad”, la cual apenas recibe una cuarta parte de eso pese a tener más de 40 mil estudiantes inscritos, comparó el rector para el Sol de Cuernavaca en septiembre de 2021. El costo por estudiante es inferior si se compara con alguna otra de las 16 universidades públicas del país y aún cuando se han hecho gestiones ante el Congreso de la Unión, este tabulador no ha sido actualizado. De tipo

“estructural” es el problema que tiene la institución. Al salir Vera Jiménez, Gustavo Urquiza recibió la administración con un déficit financiero de mil 500 millones de pesos, el programa de austeridad con el que se eliminaron gastos para gasolina, telefonía y demás, a esta fecha se ha reducido a la mitad.

El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas).

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/crisis-de-la-uaem-es-herencia-de-la-administracion-pasada-7915463.html>

Detectan 26 especies de microalgas en un cuerpo de agua del parque Lagunas de Zempoala

Investigadores del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) documentaron 26 especies contenidas en siete clases, 20 familias y siete subdivisiones de microalgas en el lago Zempoala del Parque Nacional Lagunas de Zempoala. “El término fitoplancton se refiere a las microalgas suspendidas en la columna de agua y que, al igual que las plantas terrestres, realizan procesos de fotosíntesis; por lo tanto, en esta investigación buscamos determinar la riqueza de estas especies, cuáles son las principales microalgas en la laguna de Zempoala, decretado como Parque Nacional en la década de los 40”, explicó Migdalia Díaz Vargas, investigadora del CIB, durante la presentación virtual del artículo de divulgación Riqueza fitoplanctónica en el lago Zempoala del Parque Nacional Lagunas de Zempoala. Migdalia Díaz dio a conocer que el proyecto de investigación en Zempoala es un trabajo colaborativo entre los laboratorios de Acuicultura e Hidrobiología del CIB, con el propósito de documentar e inventariar las especies existentes de microalgas en esta laguna, así como destacar su función como productoras primarias y liberadoras de oxígeno para la fotosíntesis y su función como alimento de organismos de mayor tamaño para continuar la cadena trófica. Subrayó que los laboratorios del CIB llevan décadas monitoreando de manera periódica las condiciones ambientales de la laguna de Zempoala, en particular lo que corresponde a la parte de limnología, es decir, el estudio de los cuerpos de agua, tanto aspectos bióticos como abióticos. Díaz Vargas señaló que el conocimiento del fitoplancton en México ha tenido una historia antigua, y en Morelos el CIB ha sido pionero en el registro de las microalgas existentes en diferentes cuerpos de agua. Informó que al final de la investigación se documentaron 26 especies contenidas en siete clases, 20 familias y siete subdivisiones, por lo que exhortó a la sociedad a conservar los cuerpos de agua, debido a la importancia de estas especies microscópicas para conservar la diversidad y permitir que continúe la cadena trófica.

La Unión de Morelos, (Salvador Riviera), 26/02/22,

<https://launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/200781-detectan-26-especies-de-microalgas-en-un-cuerpo-de-agua-del-parque-lagunas-de-zempoala.html>

Alientan desde UAEM denuncia de delitos en sector agropecuario

La Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) organizó la plática virtual Cultura de la denuncia y delitos en el sector agropecuario, impartida por autoridades de seguridad de la Fiscalía General del estado de Morelos. Jesús Eduardo Licea Reséndiz, director de la FCA destacó la importancia de la cultura de la denuncia y la prevención del delito, tanto entre los estudiantes, como para orientar a los productores agrícolas en los conocimientos y la cercanía con las autoridades de seguridad. Eduardo Licea llamó a cerrar filas y denunciar el robo de ganado, una problemática que afecta a algunos municipios del estado de Morelos, así como tener un panorama más amplio de qué hacer ante un delito, pero sobre todo conocer las acciones de prevención, las formas de denuncia, para generar confianza entre la ciudadanía y autoridades de seguridad. En su intervención, Anabel Banda Ruiz, directora general del Centro Estatal de Prevención Social de la Violencia con Participación Social Ciudadana, expuso que Cuautla, Yecapixtla y Tepoztlán son los municipios con mayor incidencia de robo de ganado sin violencia. Detalló que de las mil llamadas diarias que reciben al número de emergencia 911, el 85 por ciento de éstas son impropiedades, porque son bromas hechas por adultos, por lo que llamó a la ciudadanía a hacer el uso adecuado de las líneas de emergencia. (...)

El Regional del Sur, p.5, (Redacción),

<https://www.elregional.com.mx/alientan-desde-uaem-denuncia-de-delitos-en-sector-agropecuario>

La Crónica de Morelos, (Katia Arriaga), 25/02/22,

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/oic-de-fiscalia-morelos-uaem-y-centro-estatal-de-prevencion-unidos-para-la-construccion-de-un-estado-de-paz/>

Anhela Andre Báez tomar clases presenciales en UAEM

Andre Báez Nieves solo ha estado un día en clases presenciales, por lo que celebró que terminara la huelga para regresar a la universidad. Andre Báez estudia el segundo semestre de la carrera de Biología, en el Campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Debido a la epidemia de Covid-19 se ha manejado en línea, desde el proceso de selección para ingresar a la universidad y su primer semestre. Tras el receso escolar, se determinó que los estudiantes universitarios regresarían a clases presenciales, por lo que Andre se preparó para conocer a sus compañeros, y recuperar el tiempo perdido. El regreso a clases presenciales fue el 14 de febrero, pero ese mismo día integrantes del Sindicato de

Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUAE) decidieron estallar la huelga el 15 de febrero, por lo que nuevamente regresaron a clases a distancia. La suspensión de labores duró solo ocho días lo que ha permitido que Andre Báez y miles de estudiantes más regresen a las aulas. “Hacen falta las clases presenciales porque en mi formación como biólogo requiero de actividades que se tienen que realizar de manera presenciales, por ejemplo, acudir a los laboratorios, así como a las prácticas en campo”, dijo. Su único día de clases presenciales fue emocionante, comentó, “sentí los nervios del primer día de escuela, me dio gusto conocer a mis compañeros, a quienes solo conocía por celular. Sentí mucha felicidad al estar en la escuela”. Pero su felicidad duró poco. Ahora confía en que su regreso sea duradero porque disfruta las clases en el aula, las prácticas en campo e interactuar con sus compañeros.

Diario de Morelos, p.2, (Marcela García), 26/02/22

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/anhela-andre-b-vez-tomar-clases-presenciales-en-uaem>

Morelos y sus escenarios cinematográficos

El cine y sus escenarios pueden traer la mirada de cinéfilos a las distintas locaciones en donde fue grabado un largometraje. Es ahí donde entra el turismo, produciendo en los espectadores una influencia consciente que les produce imaginar o visitar los lugares en donde se desarrollan sus producciones cinematográficas que hayan dejado huella en las vidas de esas personas. Las películas y sus distintos escenarios son un auténtico generador de turismo. Muchos lugares pueden crecer turísticamente hablando gracias a que una película se ha grabado en cierta localidad, este tipo de marketing indirecto capta nuevos segmentos de público para así generar visitas a lugares poco concurridos posicionando al destino o crear productos turísticos sostenibles en el que el mayor beneficiado sea la comunidad en donde se rodó la película. El estado de Morelos ha sido elegido por producciones nacionales e internacionales gracias a su gran riqueza cultural y natural, esto hace del estado un gran lugar en donde historias puedan grabarse y dejar retratado en cine los espacios con los que el estado cuenta. (...)

La Unión de Morelos, (Enrique Padilla Pacheco, estudiante de la Escuela de Turismo UAEM), 27/02/22,

<https://launion.com.mx/blogs/turismo/noticias/200829-morelos-y-sus-escenarios-cinematograficos.html>

Estatat:

Por concluir campaña de acopio de árboles de navidad en Morelos

A fin de impulsar el reciclaje de árboles de navidad y con ello evitar que este residuo quede en calles, terrenos baldíos o barrancas, la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS), en coordinación con instituciones ambientales, académicas como la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y de la iniciativa privada, invitan a la ciudadanía a continuar llevando sus árboles a los centros de acopio hasta el 28 de febrero. Los puntos para recibir este material están ubicados en Cuernavaca: Centro de compostaje de la UAEM; el Parque Barranca Chapultepec; Centro Estatal de Emergencias y Contingencias Ambientales, en el ejido de Acapantzingo; Parque Solidaridad; la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales delegación Morelos (Semarnat) y el Congreso de Morelos. En Jiutepec, Plaza Cedros; en Temixco Plaza Solaz y en Cuautla la Plaza Atrios. Las direcciones y horarios de recepción de los árboles se pueden consultar en el sitio: <https://sustentable.morelos.gob.mx/rs/ca-arboles> o bien en las redes sociales de la Secretaría que en Facebook está como Desarrollo Sustentable Morelos y SDS_Morelos en Twitter.

La Crónica de Morelos, (RPineda), 25/02/22,

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/por-concluir-campana-de-acopio-de-arboles-de-navidad-en-morelos/>

Fortalecerá SEP programa “Prepa en línea”

Tras determinar una solución en torno al proceso de contratación de personal, a partir del próximo 7 de marzo reiniciará clases el servicio Prepa en Línea-SEP, luego de la suspensión de que suspendió actividades desde el pasado 3 de enero. La Secretaría de Educación Pública decidió reestructurar y fortalecer este sistema, como parte de la estrategia para abatir la deserción escolar (cuyo índice se incrementó durante la pandemia) y reducir el rezago educativo en formación media superior. Durante el mes de enero y lo que queda de febrero, según lo informó la SEP, se realiza un proceso de reestructuración “para favorecer la estabilidad en la contratación del personal que colabora en este importante esquema de enseñanza, así como para mejorar la plataforma educativa y los procesos de control escolar”. El subsecretario de Educación Media Superior (SEMS), Juan Pablo Arroyo Ortiz, informó que el personal de Prepa en Línea-SEP, conformado por asesores virtuales, tutores escolares, supervisores y personal técnico académico, recibirá su pago a través de la figura de honorarios, de manera directa y con recursos federales, por lo que no habrá “outsourcing”.

La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado),

<https://launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/200852-fortalecera-sep-programa-prepa-en-linea.html>

Tres años, el tiempo para regularizar en colegios privados

Más de tres años tardará el proceso de regularización educativa, estimó la Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada del Estado de Morelos (AIESPEM). En entrevista, Itzel Carmona Gándara, presidenta de la Asociación dijo que existe un daño educativo grave en los alumnos a causa de pandemia por Covid-19 y más de un año de clases a distancia por cierre de escuelas. “Es un rezago educativo grave, el retraso de conocimiento no adquirido, ahora tenemos que empatar a los muchachos, ponerlos al día”, dijo en entrevista. Además, la empresaria de la educación indicó que existe la evidencia durante la pandemia los estudiantes perdieron, en promedio, aprendizajes equivalentes a dos de escolaridad. Por ello, dijo que el proceso de aprendizaje en niños y jóvenes tardará al menos tres años, siempre y cuando todas las escuelas vuelvan a la normalidad en su totalidad para el próximo ciclo escolar.

El Regional del Sur, p.3, (Guadalupe Flores),

<https://www.elregional.com.mx/tres-anos-el-tiempo-para-regularizar-en-colegios-privados>

Competirán estudiantes de la UTEZ con un robot

Doce alumnos de la carrera de mecatrónica de la universidad tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), presentan a DDM, el carro/robot con el que competirán en el estado de Chiapas; la competencia tendrá verificativo en el Centro de Convenciones del 16 al 18 de marzo de 2022. En la UTEZ desean refrendar el título del primer lugar, obtenido el año pasado. El estudiante de mecatrónica José Emmanuel Fuentes Flores, de 23 años de edad es el líder dentro proyecto del robot, que se realiza en la UTEZ, con el cual concursarán en Chiapas, dijo: “Somos 12 personas, divididos en grupos de tres y vamos a llevar robots que cumplen retos en la categoría de STEM”. “La dinámica de este carro/robot es que va recogiendo bloques y los acomoda en diferentes espacios de colores, otra categoría es el robot tipo futbolero, el cual se encarga de ir aventando la pelotita hacia diferentes lugares. Decirte que la competencia será reñida, pues van aproximadamente 100 equipos de diferentes universidades de la república”. Añadió el estudiante: “Tenemos experiencia y confianza en nosotros como equipo y en nuestros proyectos de robótica 2022, en mi caso he concursado aproximadamente en 18 competencias de robótica a nivel nacional, e internacional en unas cinco”. “Por lo general hemos obtenido en las competencias de robótica, algunos primeros lugares o cuando menos estamos entre los primeros lugares, gracias al estudio y empeño de los equipos participantes que conformamos para competir representando a la UTEZ y México, y siempre nos mantenemos al más alto nivel”.

Diario de Morelos, p.6, (Luis Flores), 27/02/22,

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/competir-n-estudiantes-de-la-utez-con-un-robot>

Esta semana, inmunización anticovid a rezagados; 1a y 2a dosis

Como parte del plan piloto de vacunación contra Covid-19 en unidades médicas enfocado a la aplicación de primera o segunda dosis de AstraZeneca a personas rezagadas de 18 años y más, las autoridades estatales y federales informaron que la inmunización se amplió a 27 centros de salud, pertenecientes a Servicios de Salud de Morelos (SSM), en un horario de 09:00 a 14:00 horas, del lunes 28 de febrero al viernes 04 de marzo del 2022. La Secretaría de Salud y SSM detallaron que extendió el número de unidades médicas para que la población mayor de 18 años que por algún motivo no tiene vacuna contra covid-19 o falta de completar el esquema, tenga a su alcance el biológico. Enfatizó que la inoculación contra el virus SARS-CoV-2, ayuda a disminuir un cuadro grave de la enfermedad; por lo que llamó a la ciudadanía acudir al centro de salud más cercano.

El Regional del Sur, p.6, (Redacción),

<https://www.elregional.com.mx/esta-semana-inmunizacion-anti-covid-a-rezagados-1a-y-2a-dosis>

<https://www.elregional.com.mx/llega-refuerzo-anticovid-a-los-de-30-39-anos-en-12-municipios>

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/amplian-plan-piloto-de-vacunacion-contra-covid-19-en-unidades-medicas-a-27-centros-de-salud/>

Zona Centro Noticias, (Sin firma),

<https://www.zonacentronoticias.com/2022/02/anuncian-plan-piloto-de-vacunacion-contra-covid-19-en-unidades-medicas-a-27-centros-de-salud/>

Diario de Morelos, p.6, (Redacción DDM).

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 26/02/22,

<https://launion.com.mx/morelos/avances/noticias/200826-lista-vacunacion-de-refuerzo-anticovid-para-personas-de-30-a-39-anos-de-edad-en-12-municipios.html>

En Morelos se han confirmado 65 mil 354 casos con coronavirus Covid-19

La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 300 mil 556 personas, de las cuales se han confirmado 65 mil 354 con coronavirus Covid-19; 339 están activas y se han registrado 5 mil 211 defunciones. Los nuevos pacientes son 124 mujeres de Cuernavaca, Emiliano Zapata, Huitzilac, Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Tepoztlán, Tlaquiltenango, Xochitepec, Yautepec, Zacatepec y de Celaya en Guanajuato; de las cuales 120 están aisladas en sus hogares, 3 hospitalizadas graves y 1 deceso. También

88 hombres de Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Jojutla, Puente de Ixtla, Temixco, Tlaltizapán, Tlaquiltenango, Xochitepec, Yauatepec y de Zacatepec; de los cuales 78 están aislados en sus hogares, 5 hospitalizados graves, 2 como no graves y 3 fallecimientos. En tanto, las nuevas defunciones corresponden a 4 masculinos de Ayala, Cuautla, Cuernavaca y Xochitepec, que padecían diabetes, hipertensión, obesidad e insuficiencia renal crónica; también 3 féminas de Tepoztlán, Yecapixtla y de Chiautla del Estado de México, que presentaban diabetes e hipertensión. La institución mencionó que, de los 65 mil 354 casos confirmados, 88 por ciento están recuperados, 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, 1 por ciento en hospitalización, mientras que el 10 por ciento lamentablemente ha fallecido.

Zona Centro Noticias, (Sin firma),

<https://www.zonacentronoticias.com/2022/02/en-morelos-se-han-confirmado-65-mil-354-con-coronavirus-covid-19/>

Diario de Morelos, (DDM Redacción), 27/02/22,

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/situacion-actual-del-coronavirus-covid-19-en-morelos-10>

Nacional:

Conacyt elimina cláusulas sobre embarazo y prohibición a manifestarse

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) corrigió la cláusula del nuevo Reglamento de Becas que planteaba al embarazo como causal de suspensión del estímulo educativo que ofrece la dependencia. Mediante un documento enviado a la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), la institución señala que ahora el "Reglamento de Becas para el Fortalecimiento de la Comunidad de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación" determina que la suspensión o cancelación de la beca por embarazo será a solicitud expresa de quienes así lo deseen. La corrección dice: "Cuando la persona becaria la solicite con motivo de alguna situación de caso fortuito, de fuerza mayor o cualquier otra situación que lo amerite, incluyendo enfermedad, embarazo, parto, puerperio o labores de crianza, entre otras, que le impida continuar con el desarrollo de los compromisos asumidos, presentando la documentación que lo acredite, con el único propósito de beneficiar a las personas becarias".

La Crónica de Hoy, (Redacción), 26/02/22,

<https://www.cronica.com.mx/academia/conacyt-elimina-clausula-sobre-embarazo-prohibicion-manifestarse.html>

IPN lanza convocatoria para examen de ingreso a educación superior

el Instituto Politécnico Nacional (IPN) te informamos que ahora es cuando, ya que se abrió la convocatoria para cursar alguna carrera en el sistema escolarizado. Si es de tu interés, estarás participando para ingresar en el ciclo escolar 2022-2023. El proceso inicia el 25 de febrero y concluye el 15 de agosto conforme a este mecanismo: Del 25 de febrero al 25 de marzo del año en curso podrás llenar la solicitud de registro en <https://admission.ipn.mx/nse/solicitud>. Deberás contar con una dirección de correo electrónico a la que tengas acceso de forma regular. Las y los aspirantes deben elegir el área de conocimiento de su preferencia y después y tres opciones de las carreras que oferta el IPN. Si tienes alguna duda, puedes consultar el anexo único <https://www.admission.ipn.mx/nse/convocatoria/ANEXO/escolarizado.html>. El IPN imparte educación superior en planteles fuera de la Ciudad de México. Estos están ubicados en Guanajuato, Coahuila, Hidalgo, Chiapas, Tlaxcala y Zacatecas. Si la carrera que quiere cursar el aspirante se encuentra en alguna de estas entidades, deberá acudir para atender las etapas de la convocatoria. Una vez que obtengas tu solicitud de registro, deberás ubicar la fecha y hora para entregar de manera presencial tus documentos. Para más detalles, consulta <https://www.admission.ipn.mx/nse/convocatoria/index.html#disposiciones>.

El Financiero, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/26/ipn-lanza-convocatoria-para-examen-de-ingreso-a-educacion-superior-conoce-los-detalles/>

Instituciones educativas regresan a clases presenciales en Querétaro

La Secretaría de Educación del estado de Querétaro (SEDEQ), alineada a la recomendación del Comité Técnico para la atención de covid, informa que el 100% de las escuelas y sus comunidades educativas de todo el estado, tanto públicas y privadas de todos los niveles educativos, deben regresar a clases a partir del lunes 28 de febrero, siempre y cuando cumplan con el protocolo establecido. Con esta acción se inicia la normalización del proceso educativo estatal; asimismo, se informa que las instituciones que aún no cuentan con sus protocolos deberán regularizarse en los primeros días de marzo y así regresar a clases presenciales lo antes posible. Los planteles que ya se encuentran en clases presenciales o cumplen con los requisitos para hacerlo, deben seguir cabalmente los protocolos y medidas de salud, como lo es el uso obligatorio de cubre bocas en todo momento, la ventilación de los espacios, así como los tres filtros: en casa, al ingresar a las instituciones y en el salón de clases.

Excelsior, (AM Querétaro),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/regreso-clases-presenciales-queretaro/1501142>

Aprueban terna para director de CCH

El Consejo Técnico de la Escuela Nacional Colegio de Ciencias y Humanidades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) aprobó la terna enviada por el rector Enrique Graue Wiechers, de candidatos para ocupar el cargo de director general. Sobre esta lista la Junta de Gobierno procederá a la designación correspondiente para el periodo 2022-2026. Los aspirantes son Benjamín Barajas Sánchez, quien de ser elegido repetiría en el puesto, pues fue nombrado director general para el periodo 2018-2022. Rosalío Luis Aguilar Almazán, maestro en docencia económica por la Unidad Académica de los Ciclos Profesional y de Posgrado del CCH, es director del plantel Sur, desde 2014. José Cupertino Rubio Rubio, otro integrante de la terna, es maestro en docencia en educación media superior por la UNAM y ex director del plantel Vallejo.

La Jornada, p.10, (Jessica Xantomila), 26/02/22,
<https://www.jornada.com.mx/2022/02/26/politica/010n2pol>

Eligen a Abud Flores rector de la Uacam, cargo del que fue cesado en 1999

José Alberto Abud Flores regresó como rector de la Universidad Autónoma de Campeche (Uacam), cargo del cual fue destituido hace 23 años por el entonces gobernador priísta José Antonio González Curi y expulsado de sus oficinas por un grupo de porros encabezados por el actual dirigente nacional del PRI y también ex gobernador, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, Alito, quien en esa ocasión forzó sus oficinas. No llegó con la espada desenvainada y a las personas que estuvieron involucradas (en su cese), por sus frutos los conoceréis, expresó en rueda de prensa tras rendir protesta en el cargo. Trabajaré para hacer conciencia en los universitarios en temas como biodiversidad y fortaleceré las carreras que actualmente existen, expuso el funcionario. Abud Flores es doctor en ciencia política por la Universidad Nacional Autónoma de México y candidato a doctor en sociología política por la Universidad de Essex, Inglaterra; en 1999, González Curi – quien llegó a la gubernatura entre acusaciones de haber cometido fraude electoral contra su rival perredista, la actual gobernadora Layda Sansores San Román–, le pidió renunciar al cargo para colocar él a uno de sus amigos.

La Jornada, p.23, (Lorenzo Chim), 27/02/22,
<https://www.jornada.com.mx/2022/02/27/estados/023n1est>

UNAM destituye a presidente de tribunal universitario acusado de acoso sexual

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) destituyó este viernes al presidente del Tribunal Universitario de la institución, Raúl Eduardo López Betancourt, quien está detenido acusado de hostigamiento sexual contra una alumna de la Facultad de Derecho. "El Consejo Técnico de la Facultad de Derecho acordó hoy destituir al profesor Raúl Eduardo López Betancourt como integrante de ese órgano colegiado y en su carácter de decano del mismo", informó la institución en un comunicado. Por tal motivo, López Betancourt ha dejado su puesto como presidente del Tribunal Universitario que se encargaba de atender los casos de acoso en la institución.

La Crónica de Hoy, (EFE), 25/02/22,
<https://www.cronica.com.mx/nacional/unam-destituye-presidente-tribunal-universitario-acusado-acoso-sexual.html>

La Jornada, p.10, (Jessica Xantomila), 26/02/22,
<https://www.jornada.com.mx/2022/02/26/politica/010n1pol>

Milenio, (Gaspar Vela),
<https://www.milenio.com/politica/unam-destituyen-eduardo-lopez-betancourt-tribunal-universitario>

Desdén de la alcaldía mantiene seco el lago del Bosque de Tláhuac

El ecosistema de uno de los pulmones de la Ciudad de México está en el olvido. Se trata del lago del Bosque de Tláhuac, que desde hace cuatro años dejó de existir debido a grietas ocasionadas por los sismos del 19 de septiembre de 2017. Desde entonces, ninguna autoridad ha solicitado su reparación. De acuerdo con información obtenida por Crónica vía Plataforma Nacional de Transparencia, la única propuesta que existe para que dicho cuerpo recupere su agua fue elaborada por el Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). A través del oficio DBT/0052/022, la dirección del Bosque de Tláhuac expresa que resguarda los documentos "Estudios geotécnicos, geofísicos y geológicos en diferentes colonias y pueblos de la delegación Tláhuac" y "Asesoría técnica en aspectos geosísmicos en la zona del Bosque de Tláhuac, Alcaldía Tláhuac", realizados en marzo de 2019.

La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño), 27/02/22,
<https://www.cronica.com.mx/academia/desden-alcaldia-mantiene-seco-lago-bosque-tlahuac.html>

Capturas de pantalla, la principal fuente de robo de información en WhatsApp: UNAM

¿Tomas capturas de pantalla en WhatsApp? Esto puede estar intensificando el robo de información, de acuerdo con un estudio difundido por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Según la máxima casa de estudios, el 96 por ciento de personas con acceso a internet en México usan esta red social, y lo hacen entre un tiempo de seis a ocho horas al día, convirtiéndola en la segunda red social más usada de

México. Sin embargo, de acuerdo con el profesor Rubén Darío Vázquez Romero de la Facultad de Estudios Superiores Aragón (FES Aragón), el mayor aspecto a reclamar a la aplicación de Meta es la seguridad de los usuarios. Recalca que los datos personales se han convertido en un gran mercado para la industria de la mercadotecnia, lo que provoca que se den a la tarea de conocer los hábitos de navegación en internet, la geolocalización y las compras electrónicas de sus usuarios.

Milenio, (Milenio Digital),

<https://www.milenio.com/tecnologia/apps/whatsapp-robo-informacion-capturas-pantalla-unam>

El Heraldo de México, (Sin firma), 25/02/22,

<https://heraldodemexico.com.mx/tendencias/2022/2/25/whatsapp-por-esta-razon-no-debes-enviar-capturas-de-pantalla-tus-contactos-segun-la-unam-382251.html>

UNAM representa a México en la coalición CEPI para prepararse ante futuras epidemias

A raíz de la emergencia sanitaria por Covid-19, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se incorporó al grupo multinacional CEPI que fue propuesto por Noruega para desarrollar estrategias ante futuras epidemias. La directora del Instituto de Biotecnología, Laura Alicia Palomares Aguilera, informó que desde el año pasado la UNAM se convirtió en la primera institución mexicana integrante de la Red de Laboratorios Centralizados de la Coalición de Innovación en Preparación ante Epidemias (CEPI, por sus siglas en inglés). Esta alianza permitirá que México participe en el desarrollo y pruebas de nuevas vacunas, pero no sólo contra el coronavirus SARS-CoV-2 sino contra otros agentes infecciosos. “La UNAM se ha unido al consorcio para la preparación frente a pandemias, que está basado en Noruega, llamado CEPI, en donde nos incorporamos mediante una unión del Instituto de Biotecnología, la Facultad de Química y la Facultad de Medicina Veterinaria (las tres de la UNAM). Estamos entonces conformando esta red, somos el primer laboratorio en América Latina para el análisis de muestras clínicas y preclínicas, para evaluar y apoyar en el desarrollo de vacunas. En este momento trabajamos en vacunas de SARS-CoV-2, pero en un futuro próximo estaremos trabajando también con algunas otras vacunas de patógenos relevantes”, indicó la Doctora Palomares.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), 27/02/22,

<https://www.cronica.com.mx/academia/unam-representa-mexico-coalicion-cepi-prepararse-futuras-epidemias.html>

Red Nacional de Laboratorios de Salud Pública uno de los componentes para enfrentar Covid-19, al contar con sustento técnico-científico en materia de seguridad, calidad y eficacia de insumos

La Secretaría de Salud, resaltó que la Red Nacional de Laboratorios de Salud Pública es un importante componente del sistema sanitario el cual a través de su perspectiva de control analítico para la detección de riesgos y de vigilancia epidemiológica, contribuye a enfrentar la contingencia por Covid-19. Durante Primeras Jornadas Académicas de la Red Nacional de Laboratorios de Salud Pública que se realizan de forma virtual, el director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Arturo Reyes Sandoval, enfatizó que el instituto a su cargo tiene en proceso un nuevo Laboratorio Nacional de Vacunas, donde se desarrollarían nuevos biológicos para posibles epidemias en el futuro, lo cual daría a México independencia. A su vez, el titular de Cofepris, Alejandro Svarch Pérez, sostuvo que, como resultado de los sistemas de gestión de calidad implementados en la Red Nacional de Laboratorios de Salud Pública, Cofepris cuenta con el sustento técnico-científico necesario para tomar decisiones que garanticen la seguridad, calidad y eficacia de los insumos para la salud.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera Albarrán), 27/02/22,

<https://www.cronica.com.mx/nacional/red-nacional-laboratorios-salud-publica-componentes-enfrentar-covid-19-contar-sustento-tecnico-cientifico-materia-seguridad-calidad-eficacia-insumos.html>

En dos años de pandemia aprendimos mucho, no es lo mismo tener Covid-19 ahora que al inicio: Rosa María Wong

Hoy se cumplen dos años de que las autoridades de la Secretaría de Salud hicieran el registro oficial del primer contagio positivo de Covid-19 en México. En entrevista con Guadalupe Juárez y Sergio Sarmiento para El Heraldo Radio, Rosa María Wong, jefa de la Subdivisión de Investigación Clínica de la Facultad de Medicina de la UNAM, detalló la situación que atraviesa el país en torno a la pandemia a dos años del primer contagio. Al respecto, la experta señaló que se han tenido diversos aprendizajes por lo que en estos momentos no es lo mismo tener Covid-19 que al inicio de la pandemia, incluso señaló que, si ómicron hubiera sido la primera cepa en aparecer, el índice de mortalidad hubiera sido muchísimo más alto. Predicciones del virus fueron erróneas La jefa de la Subdivisión de Investigación Clínica de la Facultad de Medicina de la UNAM, también señaló que todas las predicciones que se realizaron sobre el virus surgido en China fueron incorrectas desde el número de casos, la inmunidad de rebaño, se decía que las con las vacunas se acababa la pandemia y eso tampoco sucedió, señaló la experta.

El Heraldo de México, (Sergio Sánchez), 28/02/22,

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/28/en-dos-anos-de-pandemia-aprendimos-mucho-no-es-lo-mismo-tener-covid-ahora-que-al-inicio-rosa-maria-wong-382668.html>

Tlalpan implementa plan de salud mental

La alcaldía Tlalpan firmó dos convenios de colaboración en materia de salud con la Escuela Nacional de Enfermería y Obstetricia (ENEO) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Lo anterior, en beneficio de los tlalpenses quienes tendrán la oportunidad de fortalecer la salud mental, principalmente, de los adultos mayores a causa del Covid-19, mediante una educación psicoeducativa, y para que los alumnos desarrollen prácticas comunitarias en la demarcación. “Vamos a fortalecer las estrategias para que los adultos mayores con ansiedad, derivada de la pandemia de Covid-19, la afronten, y además se brindarán espacios para que los alumnos y alumnas de la Escuela Nacional de Enfermería lleven a cabo sus prácticas profesionales”, precisó el director general de Asuntos Jurídicos y de Gobierno, Alfredo Reyes. Destacó la importancia de unir esfuerzos, capacidades y experiencias entre ambas instancias para beneficio de la ciudadanía.

El Heraldo de México, (Cintha Stettin), 27/02/22,

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/27/tlalpan-implementa-plan-de-salud-mental-382466.html>

Covid-19 en México: Registran 3,519 casos nuevos y 76 defunciones

México registró 3 mil 519 contagios nuevos y 76 defunciones por coronavirus en las últimas 24 horas. De acuerdo con el reporte técnico de la Secretaría de Salud, al corte de este domingo 27 de febrero, el país sumó 5 millones 506 mil 105 casos positivos y 318 mil 86 muertes por la enfermedad causada por el virus del SARS-CoV-2. Además, se detectaron 50 mil 710 casos activos estimados de Covid-19 en el país, donde Baja California Sur, Ciudad de México, Colima, Aguascalientes, Tlaxcala, Nayarit, Querétaro, Sinaloa, Puebla y Campeche son las entidades con mayor número de ellos. En las últimas cinco semanas, la mayor parte de los casos están presentes en los grupos de 30 a 39 años, seguido del grupo de 18 a 29 años y 40 a 49 años. Las 10 primeras entidades que suman el mayor número de casos acumulados son la Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, Tabasco, San Luis Potosí, Veracruz, Puebla y Sonora, que conforman el 64 por ciento de todos los casos acumulados registrados en el país. A nivel global, se detectaron un millón 693 mil 437 casos y 10 mil 811 defunciones por el virus en las últimas 24 horas.

El Financiero, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/27/covid-19-en-mexico-registran-3519-casos-nuevos-y-76-defunciones/>

El Economista, (Redacción),

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/Numero-de-casos-de-Covid-19-en-Mexico-al-27-de-febrero-de-2022-20220227-0059.html>

Internacional:

Científicos italianos encuentran en Roma el fósil del primer lobo de Europa

Un equipo de paleontólogos y geólogos italianos ha encontrado cerca de Roma el fósil del cráneo del primer lobo adulto identificado en Europa, datado de hace 400.000 años, un avance para "entender a esta especie y su evolución" en el continente, explicó hoy a Efe el coordinador de la investigación, Raffaele Sardella. El estudio, publicado este viernes en la revista Scientific Reports y realizado por investigadores de la Universidad de La Sapienza de Roma (centro) y la Universidad Estatal de Milán (norte), se centra en los restos fósiles encontrados en la ciudad de Ponte Galeria, municipio vecino a Roma y una de las localidades paleontológicas más ricas de Italia. Los fósiles, que habían quedado abandonados en el almacén del departamento de ciencias de La Sapienza durante meses, fueron recuperados para ser analizados con nuevas técnicas como el escáner TAC (tomografía axial computarizada).

La Crónica de Hoy, (EFE en Roma), 25/02/22,

<https://www.cronica.com.mx/academia/cientificos-italianos-encuentran-roma-fosil-primer-lobo-europa.html>